

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

SÍNTESIS INFORMATIVA VIERNES, 8 DE MARZO DE 2024



Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

SHEINBAUM DECLINA INVITACIÓN
VALORA XÓCHITL REVIVIR
AEROPUERTO DE TEXCOCO
La candidata presidencial por la Coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, confirmó que evalúa retomar la construcción del aeropuerto de Texcoco, cancelada al inicio de la presente administración, si gana la elección de junio. [Finanzas](#)



PLATAFORMAS ELECTORALES 2024
APUESTAN PARTIDOS A DAR
MEJOR VIDA A MUJERES
Una verdadera revolución económica a favor de las mujeres, perspectiva de género en financiamiento empresarial y garantizar que las mujeres reciban el mismo salario que los hombres, son algunas propuestas de los partidos políticos en materia de género. [Nacional](#)

www.lavozdelafrontera.com.mx

LA VOZ
DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | VIERNES 8 DE MARZO DE 2024 | AÑO LX | NO. 21.452 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA
PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL \$12.00

8 de Marzo

BRILLAN EN SU LABOR
Maria Trinidad de la Cruz y Concepción Sánchez han logrado sobresalir en sus respectivos ámbitos laborales, la primera como comandante de Tránsito y la segunda como maestra de teatro; sus trayectorias son ejemplo para muchas. [Pág. 4](#)

DIRECCIÓN DE SEGURIDAD PÚBLICA MUNICIPAL

RECEPCIÓN MIRAMON

DURARÁ 4 DÍAS
Arranca edición 2024 de la Expo AgroBaja. Sin ceremonia y sin autoridades federales se inauguró la Expo agropecuaria y de negocios más importante de la región. [Pág. 5](#)

VAN 15 EN EL AÑO
Protestas en escuelas por falta de maestros. El secretario de Educación reconoció que hacían falta 950 interinos y sólo se autorizó la contratación de 650. [Pág. 5](#)

Alerta de género se ha cumplido 60% en BC

ANDREA JIMÉNEZ

Aunque el estado reporta avances, quedan 39 recomendaciones por cumplir, señala Conavim

En lo que va del año, Baja California reporta un avance cercano al 60% en el cumplimiento de la alerta de género contra las mujeres desde que fue activada, afirmó la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda.

2021

EL 25 de junio de ese año en BC se declaró la Alerta de Género

“Va importante, no como yo quisiera, pero vamos avanzando”, reconoció la mandataria. Sin embargo, el último informe disponi-

bile en el portal de Conavim hasta enero de 2023 ninguna de las 39 medidas ha sido cumplida en su totalidad por las autoridades de Baja California, aunque varias presentaron avances.

De acuerdo al Primer Dictamen sobre la Implementación de Medidas de Alerta de Violencia de Género en Baja California, 15 de las medidas se encuentran en proceso de cumplimiento. [Pág. 3](#)



ESTO

LA EXPOSICIÓN AGROALIMENTARIA DE MÉXICO
GENERANDO REDES DE VALOR PARA COSECHAR ÉXITOS

7, 8, 9 Y 10 DE MARZO

MEXICALI, B.C., MÉXICO

ENCUENTRA TUS BOLETOS EN: www.agrobaja.com | Teléfonos (866) 392 1146 | www.acsecom.com | www.facebook.com/agrobaja | www.twitter.com/agrobaja | www.instagram.com/agrobaja

Síntesis informativa

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"



WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRONICA

\$10
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Viernes 8 DE MARZO DE 2024

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$10.00 DIARIO / 1.25 DÓLAR EU | NO. 12,059 | AÑO XXXIII | 40 PÁGINAS



SUBE MATRÍCULA DE MUJERES A NIVEL PROFESIONAL

En Baja California el 54% de la matrícula de la Universidad Autónoma de Baja California es de mujeres; economista señala que la mujer bajacaliforniana destaca por su alto nivel de estudios.

2 | MEXICALI

Calimax CON LOS DE LA CASA ¡Ahorra MAX!

Prices valid from Friday 8 to Monday 11 of March 2024

9 7716658541016

Mezcla de Leche Evaporada Aprecio / 378 gr.

18.90

18.90

Twitter LACRONICA.COM

Facebook LACRONICA.COM

Instagram LACRONICA

YouTube VIDEOSLACRONICA

Tik Tok LACRONICA.COM

Papel Reciclado

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

www.elsoldetijuana.com.mx

El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | VIERNES 9 DE MARZO DE 2024 | AÑO XXXIV | NO. 11800 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA
PAQUITA RAMOS DE VAZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIJUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$30.00



8 DE MARZO

BRILLA SU TALENTO
Ellas siempre han dado la cara por el deporte, compaginando labores de su vida profesional y personal; en este Día de la Mujer sus historias sobresalen.



CLAUDIA NO ASISTIÓ
Valora Xóchitl revivir aeropuerto de Texcoco
La candidata indicó a consejeros de Cibibanamex que se requiere atender a 100 millones de pasajeros y que el Alfa no se puede ampliar. **Nacional**

CANACINTRA
El acoso laboral deja sin empleo a mujeres
El 25% de las personas renuncia por acoso y hostigamiento laboral, de esa cifra el 94% en México son mujeres, apuntó Luisa Celeste Castro. **Pág. 3**

A CAUSA DE LAS RECENTES LLUVIAS

Aumentaron daños en la colonia Del Río

ADELINA DAYEBI PAZOS

Los habitantes de al menos cuatro casas con engomado rojo ya desalojaron ante el riesgo

Las recientes lluvias que cayeron en la ciudad provocaron que la fractura de la calle Tomasa Estévez de la colonia Del Río, se acrecentara y una banqueta que aún se mantenía funcional, colapsara.

Guadalupe González, una de los vecinos cuya casa fue etiquetada con engomado rojo, comentó que autoridades no se han acercado desde el movimiento de tierra ocurrido el martes 20 de febrero. Añadió que la mañana de este jueves 7 de marzo personal de Protección Civil Municipal (PCM), acudió al lugar y no tiene claro con qué fin.

“Vinieron unos señores, trataron una pick up con sierras y estaban de aquél lado de la calle, hasta el señor se cayó y pasó a mi casa a lavarse las manos y ya se fueron”, contó González. Durante las primeras horas del día, el hombre de 60 años de edad tomó algunas de sus herramientas para hacer un pasaje improvisado entre el lodo y el concreto colapsado para que él y sus vecinos pudieran acceder a la calle principal.

“Está muy peligroso esto, queremos que nos vengan a ayudar porque estos vecinos se tuvieron que salir porque no hay ayuda (...) Somos vecinos, todos estamos afectados”, apuntó. **Pág. 4**

Hace dos semanas PCM etiquetó 12 viviendas, seis de ellas con engomado rojo y el resto en color amarillo por riesgo inminente

ANGÉLICA GARCÍA



La Cuaresma MÁS Barata

El Florido

Pierna y muslo de pollo \$19.90 kg

Queso Monterrey Importado de USA \$99.90 kg

Tomate saladette \$19.90 kg

DETALLES VALORADOS DEL VERNER DEL 01 DE MARZO DE 2024 A 03 DE MARZO DE 2024

www.elflorido.com.mx

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”



Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

EL SOL DE TIJUANA.

“REGISTRO PARA SER OBSREVADORES DE LAS ELECCIONES CIERRA ESTE 7 DE MAYO”

Tijuana.- Los ciudadanos que quieran participar como observadores electorales en la próxima jornada electoral del 2 de junio, tienen hasta el 7 de mayo para registrarse en la convocatoria emitida por el Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC).

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/registro-para-ser-observadores-de-las-elecciones-cierra-este-7-de-mayo-11564420.html>

FRONTERA.

“INE INSTALARÁ 661 CASILLAS EN ENSENADA PARA EL PROCESO ELECTORAL”

Ensenada, BC.- El domingo 2 de junio son las próximas elecciones en México, es por ellos que David Rodríguez García, vocal ejecutivo de la junta distrital 03 del Instituto Nacional Electoral (INE) adelantó detalles sobre lo que será la jornada en Ensenada.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2024/03/07/ine-instalara-661-casillas-en-ensenada-para-el-proceso-electoral/>

- NACIONALES

EL HERALDO.

“MÉXICO ES REFERENTE MUNDIAL EN PARIDAD DE GÉNERO”: MAGISTRADA MÓNICA SOTO DESTACA PAPEL DEL TEPJF

En una conferencia magistral ante miembros del Colegio de Notarios de la Ciudad de México, la magistrada presidenta de la Sala Superior del Tribunal Electoral del

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Mónica Soto Fregoso, destacó a México como un ejemplo global en la lucha por la paridad de género.

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/3/7/mexico-es-referente-mundial-en-paridad-de-genero-magistrada-monica-soto-destaca-papel-del-tepjf-584071.html>

MILENIO.

“EN 8M, TADDEI PIDE COMPROMISO CON CANDIDATAS: GARANTIZARLES CONTIENDA LIBRE DE VIOLENCIA DE GÉNERO”

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei pidió a los partidos políticos, autoridades y ciudadanía, un compromiso con las miles de candidatas que recorrerán el país en búsqueda del voto para ocupar un cargo público, para que puedan hacerlo en igualdad de género y libre de violencia política de género.

<https://www.milenio.com/politica/ine-pide-compromiso-candidatas-elecciones-libres-violencia>

EL UNIVERSAL.

“TADDEI LLAMA A MUJERES A NO BAJAR LA GUARDIA PARA QUE DERECHOS ALCANZADOS NO SE VEAN AMENAZADOS”

En el Día Internacional de la Mujer, la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, hizo un llamado a honrar con su trabajo las conquistas alcanzadas y a no bajar la guardia, para que los derechos alcanzados por las mujeres no se vean amenazados.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/taddei-llama-a-mujeres-a-no-bajar-la-guardia-para-que-derechos-alcanzados-no-se-vean-amenazados/>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

EL SOL DE TIJUANA.

“MONTSERRAT SE RETRACTA, NO IMPUGNARÁ”

Tijuana.- Monserrat Caballero Ramírez descartó impugnar la decisión del partido Morena, de designar a Ismael Burgueño Ruiz como candidato a la alcaldía de Tijuana. Caballero Ramírez estaba contendiendo para buscar la reelección de su cargo como presidenta municipal de Tijuana, contra Erick “El Terrible” Morales.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/monserrat-caballero-se-retracta-no-impugnara-11563916.html>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

LA JORNADA BC.

“NO IMPUGNARÉ; CONTRA EL PARTIDO NADA”, DICE MONTSERRAT CABALLERO

Tijuana, 7 de marzo. La alcaldesa Montserrat Caballero Ramírez anunció que no impugnará la designación de Ismael Burgueño Ruiz como candidato de Morena a la presidencia municipal, lo que la dejó sin oportunidad de buscar la reelección, pues afirmó que aun cuando no confía en todas las personas dentro del partido «nunca levantaría mi mano en contra del licenciado Andrés Manuel López Obrador».

https://jornadabc.com.mx/02_secundarias/no-impugnare-contra-el-partido-nada-dice-montserrat-caballero/

PUNTO NORTE.

“¿TUMBARÁN A BURGUEÑO? INE ELIMINARÁ A CANDIDATOS SENTENCIADOS Y DEUDORES ALIMENTARIOS EN LAS SIGUIENTES SEMANAS”

Tijuana. – Las candidaturas de aquellos aspirantes en este proceso electoral que hayan sido sentenciados por violencia de género y como deudores alimentarios, deberán ser descalificadas para el proceso de registro oficial durante el mes de marzo y los primeros días de abril, según pudo conocer PUNTO NORTE

<https://puntonorte.info/2024/03/07/tumbaran-a-burgueno-ine-eliminara-a-candidatos-sentenciados-y-deudores-alimentarios-en-las-siguientes-semanas/>

PUNTO NORTE.

“ES OFICIAL: EL PES DE HANK QUEDA FUERA DE LA ALIANZA CON MORENA”

Mexicali. – A casi dos meses de que la dirigencia nacional de Morena anunciara la expulsión del PES BC de la alianza ‘Sigamos haciendo historia en Baja California’ se modificó el convenio de coalición ante el IEEBC

<https://puntonorte.info/2024/03/07/es-oficial-el-pes-de-hank-queda-fuera-de-la-alianza-con-morena/>

FRONTERA.

“COALICIÓN ‘SIGAMOS HACIENDO HISTORIA EN BC’ OFICIALIZA ANTE EL IEE SU ALIANZA SIN EL PES”

Tijuana, BC.- La coalición “Sigamos haciendo historia por Baja California” oficializó ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) su alianza con Morena, Partido Verde y Fuerza por México.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/03/08/coalicion-sigamos-haciendo-historia-en-bc-oficializa-ante-el-eee-su-alianza-sin-el-pes/>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

AFN TIJUANA.

“EL PES QUEDÓ FUERA DE LA ALIANZA; MORENA SIGLARÁ TECATE Y ROSARITO”

MEXICALI BC 7 DE MARZO DE 2024 (AFN).- A través de su cuenta en Facebook, el diputado local Juan Manuel Molina García informó de la modificación de la alianza “Sigamos Haciendo Historia en Baja California”, ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), en donde se establece que ésta se conforma con los partidos MORENA, Verde Ecologista y Fuerza por México, quedando fuera el Partido Encuentro Solidario (PES).
https://afntijuana.info/informacion_general/148792_el_pes_quedo_fuera_de_la_alianza_morena_siglara_tecate_y_rosarito#ver_nota

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“EVALUARÁ ALCALDESA SI DEJARÁ EL CARGO POR CAMPAÑAS ELECTORALES”

Mexicali, Baja California.- En las próximas semanas, la actual alcaldesa de Mexicali, Norma Alicia Bustamante Martínez, evaluará la posibilidad de dejar su cargo para concentrarse en la próxima campaña electoral.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/03/08/evaluara-alcaldesa-si-dejara-el-cargo-por-campanas-electorales/>

AFN TIJUANA.

“PIDE MARINA QUE NO LE PREGUNTEN MÁS SOBRE JAIME BONILLA”

MEXICALI BC 7 DE MARZO DE 2024 (AFN).- La gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda pidió que no le pregunten más temas relacionados con su antecesor, Jaime Bonilla Valdez, “para no darle publicidad”.

https://afntijuana.info/informacion_general/148774_pide_marina_que_no_le_pregunten_mas_sobre_jaime_bonilla#ver_nota

RADAR BC.

“MARINA ACUSA DE TÓXICO A BONILLA”

Mexicali. Después de ser cuestionada por las constantes declaraciones del aspirante a Senador, Jaime Bonilla, la gobernadora del estado, Marina del Pilar Ávila Olmeda comentó que la única razón por la que él habla de ella es porque “tiene boca”

<https://radarbc.com/general/marina-acusa-de-toxico-a-bonilla/>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

- NACIONALES / INTERNACIONALES

EL UNIVERSAL.

“EQUIPO DE CAMPAÑA DE CLAUDIA SHEINBAUM EXPLICA LA INASISTENCIA DE LA CANDIDATA A PLENARIA CITIBANAMEX”

Debido a que Claudia Sheinbaum, abanderada presidencial de Morena, no asistió a la invitación a la 32 Reunión Plenaria Citibanamex, Ana María Lomelí, enlace con el sector empresarial de la candidata, explicó que se informó con 11 días de anticipación que la abanderada no asistiría por temas de agenda a Manuel Romo, director general de Citibanamex.

<https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/equipo-de-campana-de-claudia-sheinbaum-explica-la-inasistencia-de-la-candidata-a-plenaria-citibanamex/>

FORBES.

“XÓCHITL GÁLVEZ EVALÚA REVIVIR DESARROLLO DEL AEROPUERTO DE TEXCOCO”

La candidata presidencial de la coalición opositora ‘Fuerza y Corazón por México’, Xóchitl Gálvez, dijo que analiza retomar la construcción de un aeropuerto en Texcoco, así como la ampliación y construcción de nuevos puertos.

<https://www.forbes.com.mx/xochitl-galvez-evalua-revivir-desarrollo-del-aeropuerto-de-texcoco/>

ZETA.

“EBRARD SE MOFA DE XÓCHITL EN DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER; ELLA RESPONDE QUE SHEINBAUM LO COMPRÓ, USÓ Y SILENCIÓ”

Marcelo Luis Ebrard Casaubón -ex titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), desde 1 de diciembre de 2018, hasta su renuncia el 12 de junio de 2023, durante el Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador-, se mofó, el 8 de marzo de 2024 -Día Internacional de la Mujer-, de Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata a la Presidencia de la República, de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), que integran la coalición “Fuerza y Corazón por México”.

<https://zetatijuana.com/2024/03/ebrard-se-mofa-de-xochitl-en-dia-internacional-de-la-mujer-ella-responde-que-sheinbaum-lo-compro-uso-y-silencio/>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ALERTA DE GÉNERO SE HA CUMPLIDO 60% EN BC”

Al corte de este año, Baja California reporta un avance cercano al 60% en el cumplimiento de la alerta de violencia de género contra las mujeres, afirmó la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/alerta-de-genero-se-ha-cumplido-60-en-bc-11563374.html>

FRONTERA.

“PROMUEVE MARINA SECTOR AGROPECUARIO”

Mexicali BC.- La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, inauguró oficialmente la Expo AgroBaja 2024 en Mexicali, dando inicio a un evento clave para el sector agrícola y ganadero.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/03/08/promueve-marina-del-pilar-productos-y-servicios-agropecuarios-de-bc/>

LA CRÓNICA.

“TRABAJADORAS DEL GOBIERNO DEL ESTADO TENDRÁN DÍA LIBRE EL 8 DE MARZO”

MEXICALI, Baja California.- Con motivo de la conmemoración del “Día Internacional de la Mujer” el 8 de marzo, las trabajadoras de la Administración Pública Centralizada tendrán el día libre, informó la Oficialía Mayor.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/03/08/trabajadoras-de-gobierno-del-estado-tendran-dia-libre-el-8-de-marzo/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“DAN INICIO A LA EDICIÓN 23 DE AGROBAJA”

Con la presencia de la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, así como la alcaldesa Norma Bustamante Martínez, se cortó el listón inaugural de la 23 edición de la Expo agroindustrial y de negocios, AgroBaja 2023.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/dan-inicio-a-la-edicion-23-de-agrobaja-11559700.html>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“TOMA PROTESTA EX REGIDOR JOSÉ RAMÓN LÓPEZ COMO TITULAR DE BIENESTAR SOCIAL MUNICIPAL”

Fue la mañana de este miércoles cuando José Ramón López Hernández, ex regidor del 24 Ayuntamiento de Mexicali, tomó protesta como nuevo titular de Bienestar Social Municipal (Bisom).

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/03/08/toma-protesta-ex-regidor-jose-ramon-lopez-como-titular-de-bienestar-social-municipal/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PIDEN QUE SINDICATURA PONGA CONTINGENTE DE AUDITORES EN BISOM”

Debido a que se designó a José Ramón López Hernández como titular de la Dirección de Bienestar Social Municipal (Bisom), aún cuando la Sindicatura concluyó una investigación en la que acreditó que la conducta del edil fue grave al haber entregado apoyos económicos de manera irregular, el representante jurídico del Partido Revolucionario Institucional (PRI) hizo un llamado a que instalen a auditores en la paramunicipal para que revisen cada trámite que involucre recursos públicos.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/piden-que-sindicatura-ponga-contingente-de-auditores-en-bisom-11563122.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ES ANAHÍ MARTÍNEZ GARCÍA NUEVA DIRECTORA DE IMACUM”

Tras la renuncia de Alfredo Wong López como director del Instituto Municipal de Arte y Cultura de Mexicali (Imacum), se nombró a Anahí Martínez García como directora, quien tomó protesta el pasado miércoles.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/es-anahi-martinez-garcia-nueva-directora-de-imacum-11563297.html>

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“REGULARIZACIÓN DE AUTOS ‘CHOCOLATE’ SE EXTENDERÁ HASTA EL FINAL DEL SEXENIO DE AMLO”

El programa para regularizar los automóviles de procedencia extranjera que terminaba durante la última semana del presente marzo se extenderá hasta el término del sexenio debido a la demanda de los usuarios.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/regularizacion-de-autos-chocolate-se-extendera-hasta-el-final-del-sexenio-de-amlo-11562228.html>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“AUTORIDADES DEBEN MONITOREAR PARA EVITAR CASOS DE EMPRESAS ‘GOLONDRINA’”: ARHITAC

Tijuana.- Autoridades deben auditar y monitorear a empresas para evitar que paren actividades de manera repentina y no cumplan con el pago de obligaciones laborales, dijo Obdulia Rodríguez Sánchez, presidenta de la Asociación de Recursos Humanos de la Industria en Tijuana (Arhitac).

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/autoridades-deben-monitorear-para-evitar-casos-de-empresas-golondrina-arhitac-11561437.html>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- TIJUANA

FRONTERA.

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

“COLECTIVOS FEMINISTAS CONVOCAN A MANIFESTARSE EN MARCHA 8M EN TIJUANA”

Tijuana, BC.- En Tijuana, colectivos feministas ya convocaron a manifestar este 8 de marzo, en el marco del Día Internacional de la Mujer. Este movimiento ha servido para que las mujeres exijan sus derechos y una vida libre de violencia, debido a las muchas denuncias y casos que existen.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/03/07/colectivos-feministas-convocan-a-manifestarse-en-marcha-8m-en-tijuana/>

EDUCACIÓN / CULTURA

LA CRÓNICA.

“SUBE MATRÍCULA DE MUJERES A NIVEL PROFESIONAL”

Mexicali, B.C.- Al meno s el 5 4% de la matrícula de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC), corresponde a mujeres, por lo que cada vez son más las bajacalifornianas que optan por prepararse de manera profesional ya sea a nivel licenciatura, posgrado o maestría.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/03/08/sube-matricula-de-mujeres-a-nivel-profesional/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CONTINÚAN PROTESTAS EN ESCUELAS POR FALTA DE DOCENTES”

La Secretaría de Educación registró alrededor de 15 protestas en escuelas durante 3 semanas generadas por la falta de maestros en Baja California, reveló el titular de la dependencia, Gerardo Solís Benavides.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/cerca-de-15-escuelas-protestaron-por-falta-de-maestros-en-2024-11562205.html>

DERECHOS HUMANOS

EL SOL DE TIJUANA.

“PIDEN A HOMBRES NO INTERVENIR EN MARCHA 8M”: CEDHBC

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

Tijuana.- Los hombres deben respetar el espacio y no intervenir durante las manifestaciones y marchas del 8M, de este próximo viernes, señaló Jorge Álvaro Ochoa Orduño, titular de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Baja California (CEDHBC).

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/piden-a-hombres-no-intervenir-en-marcha-8m-cedhbc-11560447.html>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“EL TRIUNFADOR Y LOS ‘DAMNIFICADOS’ DE LA 4T EN BAJA CALIFORNIA”

TIJUANA BC 7 DE MARZO DE 2024 (AFN).- Tras las designaciones que ayer dio a conocer el partido Morena para las alcaldías de Baja California, salvo la de Rosarito, hubo un gran triunfador que se ganó la "lotería" sin comprar boleto, y en contraparte, también hubo grandes "damnificados".

Y, por cierto, hablando de Rosarito, donde todavía no sale "humo blanco", hay quienes dicen que también podría surgir un "tercero en discordia" ante los encontronazos que se están dando entre la alcaldesa con licencia, Araceli Brown y sus favoritos para sucederla, con quienes -por otras vías- también están buscando la candidatura.

Así que el gran ganador en este momento, sin despeinarse; sin siquiera "bofearse" por los esfuerzos; sin hacer las grandes inversiones para promocionarse (que han hecho aquellos que buscaban una candidatura) y sin ni siquiera meterse "entre las patas de los caballos", evitando con esto recibir "golpes" en una ya normalizada "campaña negra", fue nada más y nada menos que el dirigente estatal del partido que gobierna en la entidad, Ismael Burgueño Ruiz.

Ismael no se registró para esta posición y no cumplió con las bases de la convocatoria, pero hubo algo todavía más poderoso que inclinó la balanza hacia él, sobre todo, por el clima de polarización que existía por la "guerra" entre Monserrat Caballero y Éric Morales Elvira, además del enfrentamiento entre la gobernadora de la entidad y la alcaldesa.

https://afntijuana.info/afn_politico/148790_el_triumfador_y_los_damnificados_de_la_4t_en_baja_california#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

LA 23... EXQUISITO... PUERTAS ABIERTAS...

El ex titular de la Secretaría del Bienestar de Baja California, NETZAHUALCÓYOTL JÁUREGUI SANTILLÁN, tiene las “puertas abiertas” en el gobierno estatal, aseguró la gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA, luego de que el ex funcionario, aspirante a la candidatura por la Presidencia Municipal de Mexicali, perdiera en la encuesta interna de

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

Morena contra la actual alcaldesa NORMA BUSTAMANTE MARTÍNEZ, quien fue confirmada como candidata.

La mandataria dijo que JÁUREGUI SANTILLÁN no ha regresado a su antiguo puesto, ya que fue invitado para apoyar en la campaña a nivel estatal de la candidata de Morena a la Presidencia de la República, CLAUDIA SHEINBAUM. “Va enfocarse en el tema del proceso electoral en el estado y después del 3 de junio siempre tendrá las puertas abiertas en el gobierno del estado”, reiteró ÁVILA OLMEDA. En torno a la candidatura de la alcaldesa NORMA BUSTAMANTE, la gobernadora reconoció el respeto con el que ambos aspirantes se condujeron en la contienda interna.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-la-23-11564257.html>